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Четыре депутата ЗС вошли в Общественный
совет по вопросам безопасного
использования атомной энергии в Иркутской
области
Общественность региона 5 февраля получит ответ на вопрос, который волнует ее уже давно – оказывает ли
Ангарский электролизный химический комбинат вредное воздействие на окружающую среду? Это станет
темой слушаний, организованных в Ангарске Общественным советом по вопросам безопасного использования
атомной энергии в Иркутской области.

Председатель совета – депутат Законодательного собрания Юрий Фалейчик, избранный в региональный
парламент от Ангарского одномандатного избирательного округа. В Общественный совет также входят
депутат ЗС, главный врач областного перинатального центра Наталья Протопопова, депутат ЗС, президент
Фонда регионального развития Иркутской области Алексей Козьмин, а в экспертную группу совета приглашена
главный врач областного онкологического диспансера Виктория Дворниченко, тоже депутат Законодательного
собрания.

22 января члены Общественного совета побывали с экскурсией на предприятии. «Это – начало нашей работы,
вводная ее часть, -- отметил Юрий Фалейчик, -- чтобы не было эффекта, как у Жванецкого – когда мы говорим
о взлетах и падениях Голливуда, не посмотрев ни одного их фильма. Поэтому мы решили, что нам, прежде
чем делать выводы о деятельности АЭХК, о создании Международного центра по обогащению урана, нужно
посмотреть все своими глазами. Предстоит очень большая работа – вокруг темы АЭХК очень много мифов,
страхов, и мы должны разобраться, что правда, а что – нет». Юрий Фалейчик отметил, что Лимнологический
институт СО РАН провел исследование экологической обстановки вокруг АЭХК, а Общественный совет
обратился с просьбой рассказать о выводах, которые сделали ученые. Эта информация как раз и станет
основным докладом на слушаниях 5 февраля.

Члены Общественного совета после посещения комбината смогут задать ученым более детальные вопросы.
Правда, впечатления от посещения у всех разные. Но, как признали практически все члены Общественного
совета, один острый уже снят – о радиационной безопасности предприятия. Это признали, в том числе,
представители «Байкальского движения». Дмитрий Таевский сказал: «Лично для меня практически снят
вопрос радиационной безопасности. Решается вопрос по хранению обедненного гексафторида урана – во
всем мире не знают, что с ним делать (хотя нам обещают, что в 2011 году на АЭХК планируется запуск его
конверсии), и по химической безопасности». А первый губернатор Иркутской области Юрий Ножиков отметил,
что вокруг темы АЭХК ходит слишком много мифов, например, что сюда будут свозить все ядерные отходы
мира. «Никто ничего сюда свозить не будет! Это предприятие предназначено для другой работы», -- заверил
Юрий Ножиков. Юрий Абрамович пригрозил выйти из состава Общественного совета, не сможет получить от
Росатома или руководства АЭХК ответ на какой-то важный вопрос. «Мне уходить в отставку не привыкать!» -
заявил первый губернатор области.

Надо сказать, что Общественный совет, созданный по инициативе Юрия Фалейчика, представляет собой
сложную общественную структуру. Здесь представлены и те, кто должен заботиться о местном сообществе:
мэр Ангарского района Андрей Козлов, настоятель Троицкого Собора (г. Ангарск) отец Владимир (он говорит,
что его волнуют все темы, затрагивающие интересы паствы), депутат ЗС Юрий Фалейчик и «главный по
агломерации» Алексей Козьмин. Представлены и экологические организации: «Байкальское движение» --
Дмитрий Таевский и Михаил Кулехов, региональное отделение партии «Зеленые» -- Александр Шиянов. Кроме
того, в совет входят ученые – директор Института географии СО РАН Александр Антипов, директор НИИ
медицины труда и экологии человека Виктор Рукавишников. Также в совете – член Совета Федерации от ЗС
Иркутской области Валентин Межевич, первый губернатор Юрий Ножиков и другие уважаемые люди.
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К слову, Общественный совет при Росатоме, работающий на федеральном уровне уже несколько лет,
одобрил инициативу иркутян по созданию регионального совета. Сейчас по этому образцу появляются советы
и в других регионах, в которых работают предприятия атомной отрасли.
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